

Tema del día

Los cambios en el CORE Los Ríos con miras a parlamentarias 2025

ESCENARIO.

Consejo Regional se reconfigura en el mes previo a la asunción de nuevas autoridades, debido a renuncia de tres consejeros. Hoy juran alcaldes y concejales.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australdivisa.cl



MATÍAS FERNÁNDEZ (A LA IZQUIERDA) FUE UNO DE LOS CONSEJEROS REGIONALES QUE RENUNCIÓ ANTICIPADAMENTE CON MIRAS A LAS PARLAMENTARIAS.

A más tardar el sábado 16 de noviembre, debían cesar en su cargo aquellas autoridades que proyectaran una candidatura a las elecciones parlamentarias de 2025.

Y entre esas autoridades, los consejeros regionales.

En Los Ríos, el militante del Frente Amplio, Matías Fernández, hizo efectiva su renuncia,

dando así término anticipado a su segundo periodo como integrante del órgano colegiado.

Asumió en 2018, y fue su primer cargo de elección popular. Ahora, se pone a disposición de su partido para, eventualmente, representarlo en los comicios de

noviembre de 2025 con una candidatura a diputado.

Esta decisión -explicó- responde a una conversación al interior del Frente Amplio, tanto a nivel regional como local, "y no sólo respecto de mi persona sino de todas aquellas autoridades que eventualmente podrían ser cartas para el próximo año".

Así, destacó que existe la disposición individual para asumir una candidatura; sin embargo, indicó que hay un elemento colectivo en varios niveles, "primero, la discusión sobre la confección de las listas parlamentarias para el próximo año que es la conversación que iniciamos el fin de semana recién pasado en el Comité Central al cual pertenezco, y en donde se dio el debate de que como Frente Amplio estamos

buscando la máxima unidad parlamentaria que permita a los sectores progresistas y de centroizquierda mantener la representatividad en la región; segundo, la disposición como militante pero también con el propósito de que las ideas que hemos impulsado en la región puedan verse reflejadas en el futuro Parlamento".

Si bien hizo énfasis a que la definición de candidaturas es un proceso largo y que como cualquier otra figura militante está a disposición para enfrentar el desafío, subrayó que "en lo personal, es una proyección política que no niego, en el sentido de que no le cierro las puertas a poder disputar..."

La renuncia de Fernández obedece también a otros elementos. "Tiene que ver con cerrar un

“

Pero, por sobre todo, porque creo que quienes somos militantes y parte del proyecto que llevó al gobierno a donde está hoy podemos ayudar, desde cualquier espacio, para concretar este último año que es fundamental y necesario para completar el programa..."

Matías Fernández
 Exconsejero regional

ciclo, en el cual queremos abrir los espacios para generar nuevos

liderazgos entre los militantes. Es por ello que ayer (el miércoles) asumí (Daniella Milanca) las mismas labores que yo realizaba para poder finalizar durante este año los proyectos que nosotros hemos iniciado".

Y un tercer factor está vinculado con "preparar un camino desde el punto de vista personal que eventualmente podría abrirse en otro espacio laboral. Pero, por sobre todo, porque creo que quienes somos militantes y parte del proyecto que llevó al gobierno a donde está hoy podemos ayudar, desde cualquier espacio, para concretar este último año que es fundamental y necesario para completar el programa".

EVALUACIÓN

Al finalizar su labor en el Consejo Regional, Matías Fernández

Super Oportunidades

DESCUBRE **One** LA NUEVA MARCA PREMIUM PARA MASCOTAS

COVEPA
 La mejor solución

AV. PICARTE 1571, ESQ. BAQUEJANO, VALDIVIA | www.covepa.cl

3 consejeros regionales

asumieron esta semana en reemplazo de las autoridades que renunciaron al cargo con proyecciones a postular a las parlamentarias.

(viene de la página anterior)

hizo una revisión de su labor en este órgano. En esa línea, resaltó que "estoy tranquilo y contento de que iniciamos procesos relevantes, primero, en materia de transparencia al interior del Consejo: las transmisiones así como la transparencia activa que hay con ello es parte de lo que nosotros impulsamos; además, elementos orgánicos internos como, por ejemplo, la instalación de la paridad para la elección de los directorios de las distintas corporaciones".

En materias de salud y seguridad también comentó algunos aportes. "En salud, una de las principales ideas que impulsamos fue la necesidad de llevar la atención hacia los sectores rurales y, en este sentido, el convenio estratégico que hemos tenido con el Servicio de Salud, por ejemplo para las clínicas dentales móviles o los móviles para la atención de la salud de la mujer, fueron ideas que empujamos y muy bien recibidas dentro del Consejo, además del polo urológico que pudimos instalar en la provincia del Rancho, atendiendo los elementos de descentralización".

En el ámbito de seguridad, en tanto, relevó que le correspondió presidir y crear la primera comisión en esta materia y que, junto con una fuerte inversión en la adquisición de equipamiento y equipos para las distintas policías, se logró la instalación de diagnósticos para poder enfrentar el problema de la seguridad en la región, a través de los cabildos de seguridad.

"Esto no quiere decir que estamos completamente satisfechos. Hay ideas que han quedado abiertas y respecto de ellas hemos conversado con Camila Mattar, quien asume en el Consejo el próximo 6 de enero. Esperamos que ella pueda continuar y reforzar, por ejemplo, materias de fomento y de deporte", sostuvo.

Finalmente, Fernández agradeció a la comunidad regional por "el cariño, el recibimiento, los diálogos y el debate, y también por los desencuentros que hay en el camino, porque la política está llena de cosas buenas, pero también de desilusiones. Me ayudaron a sentir un respaldo importante en las materias que hemos empujado, en poner la palabra y el debate cuando había diferen-

12 alcaldes

y 74 concejales de la región son parte hoy de las ceremonias de asunción, tras las elecciones municipales del 26 y 27 de octubre.

6 de enero de 2025

asumirá el nuevo Consejo Regional. Siete consejeros en ejercicio fueron reelectos, y por lo tanto, continuarán en el cargo. Los otros siete cumplirán por primera vez con esta función.



DURANTE UN MES EJERCERÁN EL CARGO LOS CONSEJEROS REGIONALES QUE ASUMIERON EN REEMPLAZO DE LAS AUTORIDADES QUE RENUNCIARON.

“Quiero marcar un precedente dentro de lo que se pueda y llevar apoyo a las pymes de la provincia del Rancho, poder fortalecer los lazos del Gobierno Regional con las pymes...”

Carla Martínez
 Consejera regional

“Pero sobre todo, aportar con los saberes que implica todo este recorrido que he hecho como profesional, especialmente en el tema mapuche que está tan presente en nuestra región...”

Daniella Milanca
 Consejera regional

“Mi plan es contribuir lo mayor posible en este corto periodo, pero siempre con la convicción de que mi visión desde otro punto puede ser un aporte a todas las decisiones que se tomen...”

Sergio Miranda
 Consejero regional

cias, pero, sobre todo, para encontrar los caminos comunes que necesita la región de Los Ríos para avanzar”.

REEMPLAZOS

En el plazo establecido, en la región de Los Ríos también presentaron su renuncia al Consejo el demócrata cristiano Waldo Flores y Patricio Fuentes (Partido por la Democracia).

Las tres autoridades que dejaron el cargo debían cumplir funciones hasta el 5 de enero de 2025. En consecuencia, fueron reemplazados y las nuevas autoridades integrarán el órgano durante un mes, ya que el 6 de enero asumen los consejeros electos en los comicios de octubre, para el periodo 2025-2028.

Carla Martínez asumió en reemplazo de Waldo Flores. Es independiente, emprendedora y productora de eventos de la comuna de La Unión.

“Quiero marcar un precedente dentro de lo que se pueda y llevar apoyo a las pymes de la provincia del Rancho, poder fortalecer los lazos del Gobierno Regional con las pymes y ver opciones de cómo acercarnos más a los dineros o a los proyectos que están disponibles para las pymes”.

El cupo que dejó el exconcejero Matías Fernández será ocupado por Daniella Milanca. Es profesora, de Valdivia, facilitadora cultural en derechos humanos, interculturalidad y género.

“Espero aportar con cono-

cimiento en temas de derechos humanos, de pueblos originarios, el tema de mujeres también vulneradas, pero sobre todo, aportar con los saberes que implica todo este recorrido que he hecho como profesional, especialmente en el tema mapuche que está tan presente en nuestra región”, sostuvo la militante del Frente Amplio.

Y en reemplazo de Patricio Fuentes asumió Sergio Miranda, de Valdivia. Es bailarín internacional, deportista paralímpico, dirigente social y referente de la inclusión a nivel nacional.

Miranda (independiente) expresó que “mi plan es contribuir lo mayor posible en este corto periodo, pero siempre con la convicción de que mi visión desde otro punto puede

ser un aporte a todas las decisiones que se tomen en este mes en el Consejo Regional. Mi motor siempre ha sido la gente, el bienestar de las personas, por eso estamos acá”.

Tras concluir sus funciones el 5 de enero, al día siguiente asumirá el nuevo Consejo Regional. El órgano estará conformado por las autoridades reelectas: Sarita Jaramillo (PPD), Catalina Hott (PPD), Héctor Pacheco (DC), Juan Taladriz (Evópoli), Juan Carlos Farías (Ind), Ítalo Martínez (PS) y Ariel Muñoz (RN). Y se sumarán: Mario Schmeisser (RN), Felipe López (PS), Camila Mattar (Frente Amplio), Sergio Valenzuela (Republicanos), Marisol Bahamondes (UD), Anne Contreras (Republicanos) y Sebastián Gómez (PPD).

ALCALDES

En el caso de los alcaldes, presentó su renuncia Aldo Retamal (PC), quien no logró la reelección en Los Lagos.

Hoy se cumple un hito importante para las comunas. Finaliza el plazo legal para que asuman las autoridades municipales que fueron electas en los comicios de octubre pasado.

Y, en este contexto, durante el día, en las doce comunas de la región se realizarán las ceremonias en donde alcaldes y 74 concejales jurarán para el periodo 2024-2028. De los doce alcaldes electos en la región,

cuatro lograron la reelección: Carla Amtmann (Valdivia), Rolando Mitre (Mariquina), Miguel Meza (Lago Ranco) y Juan Rocha (Lanco). Los nuevos jefes comunales son: Víctor Fritz (Los Lagos), Cristian Navarrete (Paillaco), Claudio González (Corral), Saturnino Quezada (La Unión), Luis Reyes (Río Bueno), Rodrigo Valdivia (Panguipulli), Fernando Flández (Futroneo) y Andrés Lara (Máfil).

Para formalizar la asunción en estos cargos, se han elegido distintos espacios en las comunas. En el caso de Valdivia, el acto se realizará a las 10:30 horas, en la Estación de Ferrocarriles. En Panguipulli, a las 11:00 horas, en el Gimnasio Municipal. En Los Lagos, a las 12:00 horas en el gimnasio de la Escuela Nueva España. En Mariquina, a las 12:00 horas en el Centro Elige Vivir Sano. En Lanco, a las 18:00 horas en el Teatro Galia. En Corral, a las 15:00 horas en el gimnasio de la Escuela Básica Corral. En Máfil, a las 18:00 horas en el Centro Festival. En La Unión, a las 19:30 horas en el gimnasio fiscal. En Río Bueno, a las 19:00 horas en el gimnasio de la Escuela Río Bueno. En Futroneo, a las 18:00 horas en el gimnasio municipal. Y en Lago Ranco, a las 18:00 horas en el gimnasio municipal.